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 FEDERAZIONE REGIONALE ORDINI DOTTORI AGRONOMI E DOTTORI FORESTALI DELLA LOMBARDIA 
Verbale di Assemblea del 23.10.2020 

Il 23 ottobre 2020 alle ore 16.00, in videoconferenza, si è riunita con lettera prot. n. 359 del 15 ottobre 2020 

e 363 del 20/10/2020, l’Assemblea della Federazione Lombardia, con il seguente ordine del giorno: 

1. Relazione del Presidente 

2. Variazione al Bilancio di previsione 2020, 

3. Approvazione del Bilancio di previsione 2021; 

4. Presentazione della Convenzione con Università degli Studi di Milano; 

5. Regolamento delle adunanze di Consiglio e Assemblea in modalità telematica; 

6. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti in streaming: 

Croce Giuseppe – Presidente dell'Ordine di Milano 

Frigerio Ettore – Presidente dell'Ordine di Como-Lecco-Sondrio 

Giurini Davide – Presidente dell'Ordine di Bergamo 

Goldoni Marco – Presidente dell'Ordine di Mantova 

Ribolzi Marco – Presidente dell'Ordine di Varese 

Panena Gabriele – Presidente dell'Ordine di Cremona 

Zanotti Elena - Presidente dell'Ordine di Brescia 

 

Sono inoltre presenti 261 iscritti collegati in webinar, come da allegato. 

 

VERBALE 

1. Relazione del Presidente 

Prende la parola il Presidente Dott. Marco Goldoni che saluta tutti i convenuti, ricordando che l’Assemblea di 

Federazione si ritrova in streaming a causa delle limitazioni imposte dal Covid e le recentissime modifiche 

introdotte dal DPCM del 18 ottobre 2020. Il Presidente spiega le modalità di voto e le modalità di intervento 

durante l’Assemblea 

Il Presidente inizia quindi la propria relazione e riferisce in particolare i seguenti argomenti: 
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 Nell’ultima sessione degli esami di stato ci sono stati 135 abilitati: un numero davvero eccezionale, 

dovuto sia alle nuove modalità introdotte a causa del Covid ma anche alle politiche attive introdotte 

dalla Federazione per contattare i neolaureati 

 Riporta i risultati delle ultime elezioni Epap di giugno e saluta e ringrazia i colleghi lombardi eletti nella 

lista Epap futura 

 Comunica che a breve ripartirà il corso per il rinnovo del Pan 

 Recentemente l’Ordine di Bologna ha sottoscritto con la Federazione una convenzione per l’utilizzo 

della piattaforma FAD 

 Viste le richieste emerse da più parti si è costituito un gruppo di lavoro per la “Riorganizzazione dei 

Dipartimenti del Fodaf”, per cercare di riguardare la funzionalità dei vari gruppi e migliorare quanto 

non ha funzionato 

 

4. Presentazione della Convenzione con Università degli Studi di Milano; 

Si anticipa il punto all’Ordine del giorno e prende la parola la Dott.ssa Elena Zanotti, Presidente dell’Ordine di 

Brescia e coordinatrice del Dipartimento Università e tutela della professione. La dott.ssa Zanotti comunica le 

ultime attività svolte dal Dipartimento, ed in particolare illustra i punti principali Convenzione siglata con 

l’Università di Milano per attivare collaborazioni in ambito formativo, tecnico-scientifico e professionale al fine 

di migliorare la qualità professionale degli studenti universitari e degli iscritti all’Albo. La Convenzione è stata 

siglata nello specifico con il Dott. GianBattista Bischetti, il nuovo Direttore di Scienze Agrarie e Ambientali con 

il quale negli anni si è collaborato in modo molto proficuo. 

Interviene il Dott. Bischetti spiega come si è sviluppata la Convenzione con la Federazione: si è trattato di un 

percorso lungo ma che si è concluso in modo ottimale; aggiorna i partecipanti rispetto alle ultime modifiche ai 

corsi di laurea e auspica che possano continuare le sinergie tra Università e mondo professionale. 

La dott.ssa Zanotti e il Presidente Goldoni ringraziano il Dott. Bischetti per il lavoro svolto. 

2 Variazione dell’assestamento di bilancio 2020 

Il Tesoriere Dott. Croce illustra all’Assemblea le variazioni al bilancio assestato 2020, come da allegati; illustra 

quindi le varie voci di bilancio in entrata e in uscita, spiegando le motivazioni delle diverse variazioni. In 

particolare le variazioni principali riguardano gli introiti per i corsi in FAD: a causa del Covid e 

dell’organizzazione della federazione la formazione a distanza ha avuto una crescita notevole e gli introiti sono 

stati molto maggiori del previsto. La situazione amministrativa al 07/10 vede quindi riscossioni pari a € 

52.455,59 e pagamenti pari a € 40.989,78. 

Vista la situazione contabile il Presidente illustra quali possono essere le strategie, già discusse in Consiglio, 

per l’utilizzo dell’avanzo attualmente disponibile; nello specifico il Presidente propone di approvare le 
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variazioni all’assestato 2020 per prevedere l’organizzazione di un corso avanzato di 20-25 ore sulla Stabilità 

degli alberi, per un costo ipotizzato pari a circa € 5.000,00, e la realizzazione di un video divulgativo sulla 

professione da utilizzarsi tramite i social, per un costo ipotizzato pari a circa 5.000,00 €.  

Il Presidente chiede se ci sono domande sul bilancio e sulle proposte dei corsi. Intervengono 

 Dott. Mario Carminati chiede se è possibile organizzare un corso di alta formazione più generale 

sull’arboricoltura. Il Dott. Tolasi aggiorna in merito alla progettazione generale del corso sulla stabilità 

degli alberi e sulle tempistiche previste. 

 Dott. Giovanni Molina: in merito alla promozione della professione propone l’utilizzo di Linkedin e 

non solo Facebook 

 Dott.ssa Anna Borghi: per il video divulgativo è necessario capire bene a chi si deve rivolgere il video, 

in modo da “tarare” meglio la realizzazione  

 Dott. Nicola Zeduri: chiede perché l’avanzo non viene utilizzato per ridurre le quote degli iscritti. Il 

Presidente che realizzare corsi avanzati è un ottimo modo per migliorare la professionalità degli 

iscritti, mentre la riduzione delle quote comporterebbe una riduzione bassissima per ogni iscritto 

 

A questo punto il Presidente mette ai voti l’approvazione all’assestamento del bilancio 2020. La variazione 

all’assestato di bilancio viene messo ai voti: favorevoli 46, contrari 0, astenuti 1. La variazione è approvata 

2 Approvazione Bilancio di previsione 2021 

Il Tesoriere Dott. Croce illustra all’Assemblea il bilancio di previsione 2021, come da allegati; illustra le varie 

voci di bilancio in entrata e in uscita. In sintesi, si propongono entrate per complessivi € 57.600,00 e di uscite 

pari € 57.600,00. 

Al termine dell’illustrazione il Presidente mette ai voti l’approvazione del bilancio di previsione 2021. Il Bilancio 

di previsione viene messo ai voti: tutti favorevoli tranne contrari 0, astenuti 0. Il bilancio è approvato. 

 

5. Regolamento delle adunanze di Consiglio e Assemblea in modalità telematica 
Il Presidente illustra e legge il Regolamento delle adunanze di Consiglio e Assemblea in modalità telematica; il 

nuovo regolamento si è rese necessario per disciplinare le adunanze di consiglio e Assemblea, sempre più 

frequenti in seguito all’emergenza Covid. Il Presidente dopo l’illustrazione chiede se ci sono domande in 

merito. Nessuna domanda. Si mette ai voti il regolamento: tutti favorevoli tranne, contrari 0, astenuti 3. Il 

regolamento è approvato. 

 

6 Varie e eventuali 
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Interviene Il dott. Luigi Degano, consigliere nazionale, saluta e ringrazia i partecipanti e quindi illustra le 

modifiche introdotte dal Ministero al nuovo Regolamento della formazione che era stato trasmesso per 

l’approvazione nel novembre 2019. Mostra la risposta ufficiale pervenuta dal Ministero. In particolare la 

modifica richiesta dal Ministero di fatto introduce l’obbligo per tutti gli iscritti, anche i dipendenti pubblici. Nel 

prossimo novembre è convocata una riunione presso il Ministero per discutere dell’argomento. Il dott. Degano 

illustra quindi alche alcune criticità del funzionamento del SIDAF. 

Intervengono: 

 Dott. Mario Carminati: l’obbligo formativo dovrebbe essere esteso per tutti gli iscritti, senza 

distinzione 

 Dott. Danilo Tedoli: chiede che possa essere divulgato il nuovo regolamento della formazione; il 

Presidente ricorda che il regolamento non è ancora vigente 

 Dott. Andrea del Priore: propone che possa essere riconosciuta dagli enti pubblici la formazione 

professionale fatta dagli iscritti che insegnano  

 Dott. Giorgio Buizza: rileva un piccolo refuso nel regolamento delle adunanze (terzo punto articolo 3); 

si procede alla correzione 

 Dott. Enrico Marinoni: ringrazia la Federazione per il lavoro fatto 

 Dott. Francesco Braga: interviene collegato dal Canada e commenta le modifiche richieste dal 

Ministero in merito al Regolamento della formazione. Saluta tutti. 

 

 La riunione si chiude alle 18.30. 
 

Il segretario 
Davide Giurini dottore forestale 

 
 
 

Il Presidente 
Marco Goldoni dottore agronomo 

 


